

VIVA EL 18!

DOS CRIMENES HORROROSOS



EL PANADERO CELOSO

QUE MATÓ A LA MUJER Y A LA SUEGRA

Un celoso panadero este crimen perpetró a la mujer i a la suegra de tres balazos mató.

Jamas se ha visto en el mundo otro hecho sangriento igual pensando en el criminal a veces yo me confundo triste i meditabundo contaré el drama primero si el caso no es verdadero me disculparé el lector hizo la hazaña de horror un celoso panadero.

Sallendo de su trabajo este hombre desventurado un revólver preparado ocultó bien agasajo luego siguió calle abajo hasta que al cabo llegó a su casa i encontró a la mujer escondida quitándole allí la vida este crimen cometió

La madre de aquella entonces en el momento preciso sujetar al yerno quiso con un garrote de bronce él es de apellido Ponce natural de Sierra Negra de darle muerte se alegró el alevoso asesino último en el desatino a la mujer i a la suegra.

Con presteza aquel malvado emprendió fuga al instante i la justicia constante empeñosa lo ha buscado el castigo preparado le tendrán opino yo la desgracia lo llevó a ultimar esos seres i a las dos pobres mujeres de tres balazos mató.

Por fin ha sido el motivo los celos, dol a saber i el delito cometer procuraba muy activo temeroso i pensativo huye de la policía en la noche i en el día quien lo busca con esmero el suceso lastimero sucedió en Andalucía.

EL CAPITAN

QUE ASESINÓ A LOS DOS MARINEROS

Un capitán altanero a dos marinos mató del modo mas criminal el gran crimen cometió.

Voi a contar como fué el suceso que menciono sin haber ningun encono efectuó el hecho diré los motivos lector sé como aquí yo lo reflero un astuto marinero con otros dos se robaron una pipa, i los pillaron un capitán altanero.

Siempre los dos con empeños la pipa hacían rodar i así pudieron burlar al capitán muy ruseños favoreciendo a los dueños un largo rato pasó porque nada consiguió trató disparar un tiro i en menos de un suspiro a dos marinos mató.

Mandaba que a la bodega aquel robo se llevara para que todo quedara oculto en esa refriega entonces a uno le pega de una manera brutal al ver esta hazaña tal los otros se defendieron i dos, muerte recibieron del modo mas criminal.

Al sentir tanto disparo toda la tripulación corría con precision a ver el suceso raro no tuvo ningun amparo el autor cuando cayó muy maltratado quedó porque lo aplastó el barril como el bandido mas vil el gran crimen cometió.

Al fin se formó un proceso por este acontecimiento i el capitán al momento con grillos fué puesto preso el sumario sin tropiezo muy pronto el juez levantaba a muerte lo condenaba por los dos asesinatos de tan grandes desacato el diario lo publicaba.

¡VIVA EL DIEZIOCHO!

¡Viva el Diecho, señores! ¡viva la fecha inmortal que es preciso celebrar como en años anteriores!

Cuando Setiembre se cuele entre los meses del año i llega de un modo extraño el Dieziocho a toda vela, parece que la viguela, ballarines i cantores los fiambres i los licores llegan a saltar de gusto por eso esclamar es justo: ¡viva el Dieciocho, señores!

Va el Ejército a la Pampa vestido de gran parada i en la ciudad engalanada la música no descampa, el pueblo como callampa obediente a la señal se va al Parque en general a bailar su zamacueca gritando entre mueca i cueca: ¡viva la fecha inmortal!

Yo hago votos al Cielo porque todos los chilenos se diviertan como buenos hasta rodar por el suelo, sin que un paco por su celo lo pretenda molestar, por eso debo observar al Cuerpo de Policía, que es este un hermoso día que es preciso celebrar.

Explicar me dá la gana a mi lector o lectora, del por qué se conmemora esta fecha soberana: porque esta misma mañana votaron a los olores los patriotas rejidores de mil ochocientos diez, celebrándose después como en años anteriores.

Con buena o mala fortuna, los combate que siguieron en esta fecha tuvieron su origen i hermosa cuna, ¡no existe nacion alguna en la tierra conocida, que en fecha tan preferida no dé rienda al patriotismo recordando el heroismo de la patria muy querida!

PERCANCES DE AMOR

Por ir a ver a una dama esta mano me pasó me acuadrillaron los perros i el viejo me garroteó.

Ciegamente enamorado yo estaba de una muchacha pero yo con mucha facha le hablaba como templado me dejó tan cautivado que luego busqué la trama contándole de mi fama seducía a la perlita perdí un sombrero de pita por ir a ver a una dama.

Un día que sola estaba me fui derecho donde ella i le dije linda estrella mucho de usted me acordaba cuando ya me retiraba a la noche me citó siendo cuando me pilló el viejo i me agarró a palos en esos ratos tan malos, esta mano me pasó.

La cita fué al corredor de la casa de mi amada me hizo allí le jugada sin sospecha i sin temor iba pensando en amor por la falda de los cerros no pensé cometer yerros saltando un cerco de espino i al entrar con mucho tino me acuadrillaron los perros.

Con mucho sijilo i calma adonde el sitio llegué no habiendo nada esperé a mi idolatrada palma con alegría de mi alma ruido en la puerta sonó un bulto de hombre asomé i yo me quedé esperando café por ir arrancando i el viejo me garroteó.

Por fin todo confundido alijeraba los pasos i de tantos garrotazos quedé como arnero herido en recobrar el sentido dos meses me demoré de pena casi lloré al ver lo que me ocurría daba un suspiro i decía malaya cuando yo amé.

VERSOS DEDICADOS

A UN POETA QUE SE ALARA

DE SER UN SABIO

En Santiago hai un poeta que se titula de sabio sin causarle algun agravio le dedico una receta es bueno que no se meta a camisa de once varas hai casualidades raras quienes pueden comprender que al verlo con el saber lo verán hechando caras.

Es histórico afamado el escritor con asombro pero aquí yo no lo nombro porque no es de mi agrado ni Bernardino el finado le hechó pique i tantas guaras sus estrofas son muy claras por esta causa al contrario lo verán hechando caras

Con su artístico trabajo se encuentra con grande orgullo por si otro le da un marullo dice que no es estropajo no piensa quedar debajo sin que formen algazaras tú lector que no reparas los errores de este verso muchos al otro perverso lo verán hechando caras.

Con nadle ya tiene paz i se lleva como loco insultando poco a poco haciéndose el muy sagaz porque me encuentro capaz si la pendencia buscaras al tiro en mi ciencia hallaras al tocar mi guitarron pero a este fanfarron lo verán hechando caras.

Al fin con sus disparates fantasea el sin verguenza hoi toda la jente piensa que es de la Casa de Orates se lleva tomando mates en horas que no comparas se lleva con dos cucharas tañando la zamacueca i al tullido pierna chueca lo verán hechando caras.